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《电视收视率调查准则》今年7月实施

收收视视““国国标标””恐恐难难约约束束造造假假

本报讯(记者 邱祎) 作为蔡
健雅原创大碟《美味人生》的八首入
围歌曲之一，日前，周三在北京完成
了《周三的情书》第三个版本的录
制。与“导师收歌”阶段和本周五“主
打之争”即将上演的两个版本有所
不同，第三版编曲导师蔡健雅亲自
献声。据了解，这首合唱版《周三的
情书》将会收录在周三的全新EP中。

说起第一次听到《周三的情
书》，导师蔡健雅用“震撼”两个字来
形容：“一开始还觉得很想笑，但听
到后面就被吸引住了，好像掉入一
个黑洞，非常特别。”从那之后，这首

“简单易学”的《周三的情书》就成了
蔡健雅的“保留曲目”，休息时蔡健
雅经常会拨弄吉他弹唱两句。慢慢
地，导师们和工作人员发现，蔡健雅
唱出来的“情书”是不一样的味道，
却一样优美、动听。“我也没想到会
这样。当时我没办法模仿周三的唱
法，以为只能周三自己唱，现在才发
现我自己唱出来会有不一样的感
觉，让我很感动。”于是，“情书”有了
蔡健雅的女声加入。

本报讯(记者 邱祎) 《出彩中
国人》初赛阶段接近尾声，来自全国
各地的候选人将抓紧最后两次机会
在评委面前展示自己，博得为数不
多的“出彩”名额。在本周日晚即将
播出的节目中，来自山东的摩托车
维修工崔建国将带来他的机器人小
伙伴，展示另类“变形金刚”。

节目中，来自山东莱芜的水电
暖维修工崔建国携四位“金刚战
友”闪亮登台，将大片场景直接搬
到现场。不同于电影中的豪华巨
制，崔建国的机器人完全是由废铜
烂铁拼接而成：铮铮铁骨是废弃的
钢筋架，漂亮的衣裳是掉漆的旧
贴皮，火眼金睛则是生锈的螺
丝钉。别看崔建国的机器人用
料朴实，功力却不容小觑。随
着一缕青烟喷射而出，舞台上
的机器人精神抖擞地伸开双
臂，双脚交替大步向前，径直
冲向评委席。

为表现机器人的多才
多艺，崔建国还发出了“捡
鸡蛋”的命令，机器人轻松
完成捡鸡蛋后，不过瘾的崔
建国又让机器人玩起了变
脸。在崔建国的控制下，观
众惊喜地发现机器人瞬间
“整容”，在短短两分钟内
竟然换了四张迥然不同的
面孔，让人拍手称奇。

本报讯 据香港媒体消
息，自从谢霆锋与王菲分手之
后，曾多次传出两人复合，最
近两人被邀请出席好友赵薇
在法国举行的生日派对，令不
少人对锋菲恋再存冀望。只可
惜因为消息曝光，为免麻烦王
菲最终没有出席。表面上锋菲
似是不欲再同场出现，但传媒
收到可靠消息，复合无望的两
人有望升华至另一种关系。据
称，谢霆锋对王菲的大女儿窦
靖童非常有兴趣，有意收归旗
下打造成“第二个王菲”。

王菲女儿窦靖童

获谢霆锋青睐

2000年6月，谢霆锋与王
菲十指紧扣出席电影《花样年
华》庆功宴，全城轰动，只是这
段恋情于2002年因为张柏芝
介入以分手收场，此后锋菲各
自有自己的家庭，却双双以离
婚收场，多年来谢霆锋与王菲
已没有来往，但因为早前赵薇
在法国举行生日派对，令两人
的名字再次拉扯在一起，复合
之说四起。

据了解，一直在娱乐圈生
意雄心万丈的谢霆锋有意开
设经纪人公司，发掘有潜质的
新人。遗传了父母音乐才华的
窦靖童，早前就高调表示有意
在乐坛发展，引起了谢霆锋的
关注。这次锋菲的法国之行，
谢霆锋更有意与旧爱王菲商
谈合作事宜。据透露，“数年前
谢霆锋就想开设自己的公司
力捧新人，但谢霆锋要求高，
多年来没有心目中的人选。去

年窦靖童把自弹自唱的片段
放上网之后，霆锋觉得她有潜
质，加上窦靖童的行为好像当
年的霆锋，让他有亲切感，而
且窦靖童是王菲的女儿，已有
一定知名度，所以霆锋想和王
菲商量，看看有没有机会合
作。”

王菲对谢霆锋

签约女儿有信心

其实以窦靖童的身份，绝
对有条件在娱乐圈发展，只是
窦靖童与父亲的感情一般，也
不想靠父亲打关系。本来窦靖
童与“继父”李亚鹏尚算合得
来，至少感情比生父好，但可惜
窦靖童决意要在娱乐圈发展后，
李亚鹏极力反对，令两父女感情
生变，加上王菲与李亚鹏离婚，
两人的关系更趋恶劣。本来以王
菲在娱乐圈的地位，要找资深音
乐人帮助女儿绝对不难，只是窦
靖童天生反叛，绝非一般音乐人
可以驾驭，因此王菲对谢霆锋
签约女儿，也有点心动。

“虽然王菲与谢霆锋是旧
情侣关系，但大家都是成年
人，多年前的事已经放下，最
重要是王菲为女儿着想，虽然
她也不想女儿进入娱乐圈成
为星二代，做什么都要背着王
菲女儿的名字，但窦靖童决意
去做，如何反对也没有用。窦
靖童个性反叛很像谢霆锋年
轻的时候，王菲对谢霆锋做生
意有信心……至少有霆锋看
着，不用担心女儿学坏。”知情
人士续说。

(闻玉)

国家标准委日前批准颁布的《电视收视率调查准则》将于今年7月1日起实施，这是
国内首个电视收视率调查国家标准。收视率调查“国标”除了严防收视率样本户受干扰
影响外，还对收视率调查建立举报制度。近日，多家电视台接受采访时都对整治收视率
乱象表示欢迎，但对于“国标”准则的约束力和效果，目前业内都持谨慎态度。

本报记者 邱祎

目前几乎所有电视
台都靠收视率赢得广告而
生存，因此收视率堪称电
视行业的“生命线”。收视率
造假、人为操控等乱象一直
是电视行业的“顽疾”之一。

业内人士表示，收视率
乱象愈演愈烈，已经到了
必须要整治的时候，《电
视收视率调查准则》的出
台很及时。“目前，国内
的电视收视率调查完全
由央视索福瑞公司独
家垄断，同时，我国收
视率调查过程中缺乏
来自第三方的监督与
相应管理惩戒机制，基
本上他们给出什么数据
大家就只能参考什么数
据，这样的数据缺乏公正

性，很容易被人为操控。”一
家电视台的工作人员告诉记
者。

由于收视率调查被独家
垄断，缺乏第三方的监督，

而收视率又是很多电视

台唯一的评价指标，电视剧和
综艺节目的好坏全靠收视率
证明，关系到广告额的多少和
电视剧的价格，因此业内想方
设法造假是必然的。这位工作
人员透露，某些卫视花钱购买
收视率已是业内公开的秘密，
对于缺乏监管的收视率调查
机构，人为篡改收视数据并不
是难事。同时，个别卫视会人
为操控索福瑞的样本户，用一
定的利益诱惑部分样本户某
一时段收看某档节目，人为刷
高这档节目的收视率。

除了数据造假外，收视率
的采集样本和调查方法也存
在很多不合理之处。首先每家
电视台采取的收视率基数都
不一样，出来的结果也不一
样。电视台大多会选用自家卫
视收视率较高的城市作为统
计样本，这就造成了收视率的
不准确。目前索福瑞的全国调
查网拥有样本仅55000户，以5
万多户来判断13亿中国人的
收视需要，值得商榷。

收视率调查缺乏监管

造假潜规则横行

对于国家标准委日前颁
布的收视率“国标”，13日在接
受记者采访时多家电视台都
表示欢迎，支持有关部门整治
收视率调查存在的乱象，但是
对于“国标”能否治理目前的
诸多乱象，各家卫视都持谨慎
态度。东方卫视一位工作人员
告诉记者，国家标准委颁布的
这个标准，没有法律约束力，
只是推荐给行业作为参考，是
一种自愿建议性采取的标准。

“至于行业内愿不愿意一同来
遵守这个标准，那是另外一回
事，标准不是硬性规定，即使

不 遵 守 也 没 有 什 么 后
果，所以还得看行业对
这个标准能否达成共识
并自觉遵守。”

浙江卫视的工作人
员也表示，如果这个标准
能被行业认可并相约遵守，
还是有一定约束力的，不过
目前来看并不乐观。收视率
乱象累积多年，涉及很多领
域，牵扯到太多利益，部分电
视台从乱象中获益，指望一
个没有法律约束力的标准
让业内达成共识自觉遵
守，目前看还很难。

“国标”无法律约束力

业内并不乐观

蔡健雅献声

《周三的情书》

出彩维修工

打造“变形金刚”

本报讯(记者 倪自放) 省新
闻出版广电局日前发出通知，在全
省集中开展为期两个月的规范电影
市场经营管理专项整治活动。

活动采取由市县两级电影行
政主管部门、文化市场综合执法
部门对辖区内影院拉网式排查、
省级电影行政部门督导检查的办
法，重点是严控售票软件漏洞、严
禁影院篡改数据、严格规范售票
制度、严禁盗版行为、坚决打击弄
虚作假行为、严格影院经营秩序。
通过集中整治，强化监管手段，杜
绝电影市场违法违规及各种不规
范经营行为，规范电影市场秩序，
营造统一开放、竞争有序的电影
市场环境。

我省整治规范

电影市场

“锋菲”复合无望关系升华

谢霆锋欲力捧

王菲女儿窦靖童
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